



LA CÉPHALANTHÈRE À LONGUES FEUILLES

CEPHALANTHERA LONGIFOLIA
(LINNÉ) K. FRITSCH 1888

La **Céphanthère à longues feuilles** est une orchidée assez répandue, présente en Europe (sauf dans l'extrême nord et le nord-est), en Anatolie, au Proche-Orient, et en Afrique du Nord. Cette espèce est très inégalement répartie en France, où elle manque sur de grandes étendues.

Cette orchidée qui fleurit d'avril à juin se rencontre en général de la plaine à 1400 mètres d'altitude (étages collinéen et montagnard inférieur).

Elle fréquente les forêts denses ou de mi-ombre (ourlets forestiers), les forêts thermophiles (surtout les chênaies), les hêtraies, ou encore les pinèdes. Elle pousse généralement en pieds isolés, sur des sols bien drainés, calcaires ou faiblement acides.

Il s'agit d'une plante bien visible, peu variable, le plus souvent de taille moyenne à grande (tige de 20 à 60 cm.).

Cephalanthera longifolia est une orchidée bien représentée en Corse, parfois même abondante dans certaines stations. La forme et la couleur de ses fleurs amènent de nombreuses personnes à la confondre avec le muguet, pourtant absent de Corse à l'état sauvage.

Cette espèce est **protégée** en Belgique, au Luxembourg, ainsi que dans certaines régions françaises (Bretagne, Centre, Champagne-Ardenne, Pays de Loire, Picardie).

